

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا  
وَجَعَلَ بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

إِنَّ أَعْظَمَ النِّكَاحِ بَرَكَهَ أَيْسَرُهُ مُؤَنَّةً.

## UNSERE EHESCHLIESSUNGEN SOLLEN EINFACH SEIN

### Verehrte Muslime!

In dem Vers, den ich rezitiert habe, befiehlt unser allmächtiger Schöpfer: „Und es gehört zu Seinen Zeichen, dass Er euch aus euch selbst Gattinnen erschaffen hat, damit ihr bei ihnen Ruhe findet; und Er hat Zuneigung und Barmherzigkeit zwischen euch gesetzt. Darin sind wahrlich Zeichen für Leute, die nachdenken.“<sup>1</sup>

In dem *Hadith* (überlieferter Ausspruch), den ich vorgetragen habe, verkündet unser Prophet (Friede sei mit ihm): „Die segensreichste Ehe ist die mit der geringsten Erschwernis.“<sup>2</sup>

### Geehrte Muslime!

Einer der Befehle Allahs, Des Allmächtigen, und der *Sunnah* (Religionspraxis) unseres geliebten Propheten, dem ehrenwerten Muhammed Mustafa (Friede sei mit ihm), ist die Ehe. Denn unser geliebter Prophet (s.a.w.) mahnt:

„Die Ehe ist meine *Sunnah*. Wer nicht in Übereinstimmung mit meiner *Sunnah* handelt, der gehört nicht zu mir.“<sup>3</sup> Die Ehe ist ein heiliges Abkommen, das sowohl Frauen als auch Männern religiöse, rechtliche und moralische Verpflichtungen auferlegt. Die Ehe ist ein Segen, keine Last; sie ist kein Fluch, sie ist eine Gnade. Bei der Ehe geht es nicht nur darum, biologische Bedürfnisse zu befriedigen. Gleichzeitig ist die Ehe das Teilen der Herzen, Idealen, Freuden und Sorgen.

### Geschätzte Muslime!

Wie der Gesandte Allahs (s.a.w.) verkündet, schützt die Heirat das Auge vor *Haram* (Verbotenem/Unreinem) und bewahrt die Keuschheit.<sup>4</sup> Ja, die Ehe ist die Grundlage und Garantie einer starken Gesellschaft und einer soliden Zukunft. Sie ist ein sicherer Unterschlupf, der die Ehepartner vor dem Bösen schützt, ein solider Schutzschild gegen alle Arten der Bedrohungen. Tatsächlich informiert uns unser allmächtiger Schöpfer über diesen Aspekt der Ehe im edlen Koran wie folgt:

[...] هُنَّ لِبَاسٌ لَكُمْ وَأَنْتُمْ لِبَاسٌ لَهُنَّ [...]  
sie (eure Frauen) sind euch (wie) ein Kleid (das euren Körper schützt; sie schützen euch vor *Haram*), und ihr seid ihnen (wie) ein Kleid [...].<sup>5</sup>

### Verehrte Muslime!

Die Ehe wird im gegenseitigen Einvernehmen von Mann und Frau, durch die Trauung in Anwesenheit von Zeugen geschlossen. Die Ehe ist die Erklärung, dass zwei Herzen vereint sind, dass sie Seelenverwandte und

Lebenspartner sind. Mit dem Ehegelöbnis versprechen sich die Eheleute gegenseitig, dass sie für einander die Liebe, den Respekt, die Loyalität, Geduld, das Mitgefühl und die Barmherzigkeit als Basis nehmen. Sie versprechen, dass sie in Zeiten der Fülle und in Tagen der Not, in Freude und Trauer immer füreinander da sein werden.

### Geehrte Muslime!

Das Wichtigste bei unseren Hochzeiten, die die Verkündung der Ehe darstellen, ist Bescheidenheit und Einfachheit; sich vor Zurschaustellung, Übertreibung und Verschwendung fernzuhalten. Leider bringen heutzutage übermäßige Ausgaben für Hochzeiten die Familien in Bedrängnis. Die Tatsache, dass die Ehepartner während der Gründung eines Familiennests hohe Schulden auf sich nehmen, kann ihren Frieden und ihr Glück beeinträchtigen. Sie könnten die schönste Zeit ihres Lebens aufgrund finanzieller Sorgen in Unruhe und Schwierigkeiten verbringen. Aus diesem Grund enden manche Ehen entweder schon vor der Eheschließung oder mit der Zeit in einer Trennung.

### Also verehrte Muslime!

Lasst uns in jeder Phase unserer Ehe im Einklang mit der Zustimmung unseres Schöpfers und der *Sunnah* unseres Propheten handeln. Lasst uns den Grundstein für das Nest unserer Kinder mit *Basmala* (im Namen Allahs) legen. Befolgen wir die Gebote und Verbote des Islam, wenn wir eine Hochzeit feiern. Lasst uns die Grenzen der Intimsphäre (*Mahramiyet*) nicht verletzen. Halten wir uns von allen Arten des *Haram* fern, die der Gesundheit und Würde des Menschen schaden. Vermeiden wir Einstellungen und Verhaltensweisen, die den Frieden der Gesellschaft und die Umwelt stören und dem Leben und Eigentum der Menschen schaden. Vergessen wir nicht, dass unser Schöpfer uns jederzeit sieht und uns bewacht und dass Er uns auf jeden Fall über alles, was wir tun, zur Rechenschaft ziehen wird.

### Verehrte Muslime!

Ich beende meine Predigt, indem ich zwei Dinge mit euch teile. Erstens hat unsere großzügige Nation in diesem Jahr unserem Präsidium für Religionsangelegenheiten und der Türkischen Religionsstiftung große Gunst bei der Organisation der Opferschächtung durch Bevollmächtigung erwiesen. *Alhamdulillah* (Allah sei es gedankt), wir haben die uns anvertrauten 745535 Opferungsüberschreibungen an etwa 35-Millionen unserer Geschwister im In- und Ausland, insbesondere an unsere Erdbebenopfer, übergeben. Möge Allah, Der Allmächtige, zufrieden sein mit unserer geliebten Nation, die Vorreiter in Güte und Wohltat ist, stets an der Seite der Unterdrückten und Opfer steht und sie zum Lächeln bringt. Ein weiterer Punkt ist, dass unsere Sommer-Korankurse, die sechs Wochen dauern werden, am Montag, dem 3. Juli, begonnen haben. Die Anmeldungen dauern weiterhin an. Wir laden unsere Kinder zu unseren Koran-Sommerkursen ein, um den edlen Koran und grundlegende religiöse Kenntnisse zu lernen. Wir wollen ihnen diese spirituelle Geistesnahrung nicht vorenthalten.

<sup>1</sup> ar-Rum, 30/21.

<sup>2</sup> Ibn Hanbel, VI, 83.

<sup>3</sup> Ibn Mâce, Nikâh, 1.

<sup>4</sup> Buhârî, Nikâh, 3.

<sup>5</sup> al-Baqara, 2/187.